

s'inscrit dans la logique des nombreux efforts que nous avons déployés depuis trois ans pour rétablir le processus démocratique dans ce pays auquel nous sommes attachés par la langue, la proximité géographique et les innombrables liens humains qui se sont forgés entre nos peuples. Le peuple haïtien peut compter sur l'appui durable du Canada dans les efforts de reconstruction de son économie.

Nous contribuons également au processus de paix au Moyen-Orient. Nous assumons avec détermination la tâche que la communauté internationale nous a confiée à la tête du Groupe de travail multilatéral sur les réfugiés. Notre objectif est de contribuer à la construction d'une région renouvelée où, dans 10 ans, personne ne se considérerait plus comme réfugié. Nous apportons aussi une aide financière substantielle aux projets de reconstruction du peuple palestinien. Nous serions également disposés à considérer favorablement l'envoi de casques bleus si le besoin s'en faisait sentir, continuant ainsi une longue tradition de participation canadienne aux opérations de maintien de la paix dans la région.

Monsieur le président, les problèmes économiques et sociaux auxquels est confrontée la communauté internationale font moins souvent la manchette de nos journaux que les conflits armés. Ils n'en sont pas moins pressants.

La pauvreté continue d'être le lot de centaines de millions de personnes à travers le monde. Pour des pans entiers de l'humanité, des besoins aussi élémentaires qu'une alimentation suffisante, de l'eau potable, l'accès à l'école, des soins médicaux tiennent plus du rêve que de la réalité.

Certaines parties du monde en développement connaissent aujourd'hui un essor remarquable mais d'autres, en particulier le continent africain, sont en train de s'enfoncer encore plus profondément dans la misère et le désespoir.

On estime à 19 millions le nombre de réfugiés et de personnes déplacées, chiffre sans précédent dans l'Histoire. Nous assistons à un mouvement massif de populations qu'aucune de nos sociétés n'est en mesure de gérer sans la collaboration de toute la communauté internationale.

La Conférence du Caire nous a fait prendre conscience de l'urgente nécessité de mesures efficaces pour faire face aux problèmes de population et de développement, que nous ne saurons résoudre sans reconnaître pleinement le rôle primordial des femmes.

Notre capacité à transformer en réalité le concept du développement durable aura des répercussions directes sur la vie quotidienne de nos concitoyens.